
令和５年 11 月定例会会議録

大崎町教育委員会



○日 時 令和５年 11 月 21 日（火）

15 時 30 分から 16 時 55 分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長 穗園 正幸

教育長職務代理者 口 信男

教育委員 二見 いすず

教育委員 小野 まゆみ

○関係者

管理課長 岡留 和幸

社会教育課長 鎌田 洋一

管理課庶務係長 井元 享一朗



○議事日程

１ 開会

２ 前回会議録の承認

３ 委員の報告

４ 教育長行政報告

５ 報告

報告第 28 号 「大崎町スポーツ少年団交歓大会」について

報告第 29 号 「人権フェスタ 2023」について

６ 議案

議案第 13 号 大崎町立立小野ふれあい館の設置及び管理に関する条例を廃

止する条例について

議案第 14 号 大崎町立立小野ふれあい館の設置及び管理に関する条例施行

規則を廃止する条例について

７ 委員から提出された動議の討論等

８ その他

９ 翌月の行事等

10 閉会



○議決事項

議案番号 件名 審議の状況 採決次第

議案第 13 号

議案第 14 号

大崎町立立小野ふれあい館の設置及び

管理に関する条例を廃止する条例につ

いて

大崎町立立小野ふれあい館の設置及び

管理に関する条例施行規則を廃止する

条例について

特記事項なし

特記事項なし

原案可決

原案可決



○会議要旨

１ 開会

教育長 ただいまから，11 月定例会を始めます。

２ 前回会議録の承認

教育長 異議なく承認

３ 委員の報告

口委員

二見委員

11 月１日（水）から１１月２日（木）までの２日間は，「地域が育

む「かごしまの教育」県民週間」にちなんで，学校訪問に同行させて

頂いた。どこの学校も春の学校訪問時と同様に，靴箱や校舎内外とも

よく整理整頓されており，初々しかった１年生もたくましさが感じら

れるほど成長していた。今回訪問した中で，学習発表会の練習を数校

で行われており，綺麗な歌声や楽器演奏を鑑賞することができた。持

留小学校では「夢立体彫刻」の取組みをされており，児童の製作した

色々な作品を見ることができた。大崎中学校では，「学校教育目標を

軸とした教育活動への変革」への取り組みについて，進捗状況を校長

先生から説明していただいた。町内それぞれの学校が，着々と教育活

動に取り組みされている状況や，児童生徒が学習に熱心に励んでいる

様子を改めて伺えることができて，とてもいい学校訪問となった。

11 月８日（水）に中央公民館で開催された「町内小・中学校音楽発

表会」を鑑賞した。今回４年ぶりの開催で，久しぶりの力強い合唱や

楽器演奏を聴くことができた。特に，大崎中学校ボランティア部の和

太鼓演奏はしっかり今の部員に継承されていて非常に感動した。この

和太鼓演奏は，以前は，新年度の教職員宣誓式や学校管理職の歓送迎

会などのオープニング・セレモニーで披露されていて大変好評を博し

ていたので思い入れもあった。今後も，町内各校が切磋琢磨し，音楽

発表会を盛り上げていってほしいと感じた。

11 月 11 日（土）は，大崎町文化祭の作品展示を鑑賞した。今回は

コロナ禍前に比べて作品展示数が減少したかなとの印象を受けた。児

童生徒の書道作品展示は，素晴らしい作品が多く見入ってしまった。

11 月１日（水）と１１月２日（木）２日間，「地域が育む「かごし

まの教育」県民週間」の学校訪問に伺った。学習発表会の練習してい

る学校がいくつかあり，今回その様子を見る機会を持てたということ



小野委員

がとてもよかったと思った。また，１年生たちが，春に見た時と比べ

て素晴らしい成長ぶりで，１年生は一番大きく成長するのだなと改め

て頼もしく感じたところであった。

昨日の 11 月 20 日（火）は，以前から依頼を受けていた，中沖小学

校の家庭学級での読み聞かせをする会に参加した。夜の７時半から８

時半までという時間帯であったが，母親が６人，子どもたちが 10 人

程度参加して開催されたが，そこで私が一つ本を読み，その他に４人

母親達が本を読まれた。参加していた女の子が，同級生や校長先生に

も読んであげたという話をしたり，母親と子供が１行づつ読み合わせ

て１冊の本を読み上げたりととてもいい雰囲気の会であった。教頭先

生から参加者に向けて，子どもたちに読み聞かせをできる時間は今し

かないため，そういう時間をたっぷりとってほしいと話されていた。

私は，先に開催された燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会の中

で，障害者の方々とのふれあいをする機会があったが，子どもたちに

も障害者とのふれあいをもっと体験させてもらえたらよかったので

はと思った。また，大崎町でも障害者のスポーツもあったらよかった

のではと感じた。

また，11 月１日（水）に法人会から各学校に雑巾を贈呈した。菱田

小学校では，雑巾を 60 枚寄贈させていただいたが，雑巾を使って掃

除をすることで，子どもたちが進んで掃除を行う意識づけとなればい

いなと思った。

４ 教育長行政報告

教育長 ※資料に基づき報告

11 月１日～２日，「地域が育む「かごしまの教育」県民週間」に町

内各校を学校訪問した。それぞれの学校が着々と教育活動を進められ

ており頼もしさを感じた。大丸小学校では，学習発表会が行われてい

たため鑑賞したが，多くの保護者や祖父母，民生委員などが訪れてお

りコロナ前の通常の状況に戻ってきたなと感じた。

11 月２日 教育支援委員会

11 月４日，砂 ASOBeach に参加（横瀬海岸）。NPO 法人わんぱーく

主催事業

11 月５日 近畿大崎町会。約 160 名参加。

11 月６日 泉佐野市訪問（町長，商工観光課に同行）

11 月８日 長期研修者検証事業の研修授業を視察

同日 大崎町小・中音楽発表会開催

11 月９日 人事異動連絡会



同日 国体バレーボール競技総合優勝祝賀会・慰労会

11 月 12 日 大崎町文化祭舞台発表・作品展示

11 月 13 日 学校医 牧瀬先生お礼式

11 月 14 日 中沖小学校研究公開

11 月 15 日 人権作文・標語審査会

11 月 16 日 大崎町戦没者・消防殉職者慰霊祭

同日 町史編纂員会

11 月 18 日 新大隅 JC45 周年記念式典・祝賀会

11 月 19 日 宮園集落サロンでの講話

11 月 21 日 教育委員会定例会

※以下，今月の今後の行事予定。

11 月 22 日 大隅地区教育長会議，大隅地区・町校長研修会（教職

員人事異動の地区説明会）

11 月 23 日 ふれあいフェスタ

11 月 27 日 ＦＭおおさきラジオ出演

11 月 28 日 公民分館長会

同日 第２回生活指導研究協議会・校外生活指導連絡会

11 月 30 日 曽於地区遺族会講話

11 月の主な行政報告は以上です。

５ 報告

社会教育課長

教育長

（１）報告第 28 号 「大崎町スポーツ少年団交歓大会」について

（２）報告第 29 号 「人権フェスタ 2023」について

資料に基づき説明

質疑はございませんか。

６ 議案

社会教育課長

教育長

小野委員

（１）議案第 13 号 大崎町立立小野ふれあい館の設置及び管理に関

する条例を廃止する条例について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

この施設の利用状況は，最近はどうだったのか。



社会教育課長

教育長

社会教育課長

教育長

立小野校区がなくなってからは，当該施設の集落での利用もほとん

どなく，選挙の投票所等で利用されること程度でした。

他に質疑はございませんか。

質疑なしと認め，議案第 13 号は原案可決とします。

（２）議案第 14 号 大崎町立立小野ふれあい館の設置及び管理に関

する条例施行規則を廃止する条例について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

質疑なしと認め，議案第 14 号は原案可決とします。

７ 委員から提出された動議の討論等

教育長 発言がないので，動議はないものとします。

８ その他

口委員

教育長

口委員

（１）土曜授業の実施に伴うその後の検証等について

土曜授業が開始されて数年経過しているが，その途中経過における

検証などは県で行われているのか。今後も継続されるのか。

現在のところは，継続することとなっております。県によっては，

実施していないところもありますが，地域行事として，地域がその日

を地域の学校の先生として，いろんな体験活動を行う取り組みを実施

しているところもあります。県の説明では，学力向上を含め授業時数

として，月一回の土曜日の３時間は時数算定して実施することとして

います。土曜授業の実施に伴う成果がどのように現れてきているかと

いう検証は，県としては今のところ実施していないと思います。

先生方の働き方改革の推進していくことの重要性と，教員のなり手

不足が問題となっている今の状況の中で，果たして土曜授業の効果が

どのくらいあって，今後も継続するべきかどうかしっかり検証するこ

とが必要と思う。教員の待遇面としても，なるべく休みが取れるよう

にしていくほうがよいのではと感じている。



教育長 この問題については，今後議論し検討していく時期に来ている思い

ます。

他にございませんか。

９ 翌月の行事等

管理課長 12 月１日から 12 月 31 日までの行事を資料に基づき報告

10 閉会

教育長 以上で，11 月定例会を終了いたします。

以上


